

	<p>Objekt: Stele mit der Darstellung des Gottes Tutu</p> <p>Museum: Ägyptisches Museum und Papyrussammlung Bodestraße 1-3 10178 Berlin 030 / 266 42 5001 aemp@smb.spk-berlin.de</p> <p>Sammlung: Ägyptisches Museum</p> <p>Inventarnummer: ÄM 20914</p>
--	---

Beschreibung

Der Name des Gottes lässt sich mit „der die Feinde abhält“ übersetzen. Seine apotropäische Macht gegenüber Dämonen zeigt sich insbesondere in der Art seiner Darstellung. So ist Tutu auf dieser Stele löwengestaltig mit der Atef-Krone zu sehen, um die sich eine ganze Reihe von Tierköpfen rankt. Zusätzlich ragt ein Krokodilskopf aus seiner Brust heraus. Darunter ist eine Kobra zu sehen, die Tutu mit seiner vorderen, linken Tatze hält, während sein Schwanz ebenfalls in eine Kobra mündet. Über dem Löwen findet sich eine Mondscheibe, und in der oberen linken Ecke ist eine geflügelte Sonnenscheibe mit einer weiteren Kobra zu sehen. Eine der seltenen Ausnahmen ist die Darstellung des Mondes, die wohl auf den Aspekt eines Himmelsgottes abzielt, dessen Augen Sonne und Mond waren. Es ist anzunehmen, dass diese Stele als Votiv in einem Tempel aufgestellt war.

(J. Helmbold-Doyé)

Grunddaten

Material/Technik:

Sandstein (Material / Stein)

Maße:

Höhe x Breite x Tiefe: 53 x 54 x 9 cm; Höhe x Breite: 54 x 54 cm (lt. Inv.); Gewicht: 39,28 kg

Ereignisse

Hergestellt

wann

30 v. Chr. - 313 n. Chr.

wer

wo

Ägypten

[Person-
Körperschaft-
Bezug]

wann

wer

Georg Möller (Ägyptologe) (1876-1921)

wo

Schlagworte

- Relief
- Stele